



La Croissance Partagée avec l'Afrique

Pour une Afrique
souveraine et prospère...

NEWLETTER CROISSANCE PEACE DU 06 Août 2025 - NUMÉRO 243

SOMMAIRE



Français

- 1- Création Agence de l'innovation et concours de talents
- 2- Réunion internationale Croissance PEACE Projets financements (Paris)
- 3- Formation Exclusive Business Plan
- 4- Pour la promotion des produits d'origine africaine ; le label «Croissance PEACE Noble Africa»
- 5- Inventions venues d'Afrique
- 6- Jeu de société "Où en Afrique?"

**Pensons positifs,
agissons constructifs.
On est ensemble !**

Ludovic EMANUELY - Président
Croissance PEACE
+33 680269719
www.croissancepeace.org
ludovic.emanuely@croissancepeace.org

ONG Croissance PEACE
apolitique et indépendante
Association 1901 à but non lucratif
56, avenue de Paris 94300 Vincennes France
Siret 822 375 226 000 13
APE 9499Z

English below

Bonjour, j'espère que cette lettre vous trouvera en bonne santé.

Rappel du rôle de Croissance PEACE

Croissance PEACE est une ONG, apolitique et indépendante dont l'objectif est d'entendre les besoins et attentes des africains pour y répondre.

Croissance PEACE s'appuie donc, dans le monde, sur "le meilleur" proposé par chaque pays ou entreprise, sans préjugé d'origine et dans l'intérêt de l'Afrique.

Nous travaillons en croissance partagée multilatérale.

Croissance PEACE est un facilitateur d'affaires avec l'Afrique depuis 2010 pour

-une Afrique souveraine et prospère !-

Cette institution a été créée par Ludovic EMANUELY

Français

1. **Création Agence de l'innovation et concours de talents**

Inventions et innovations africaines
sont des pépites pour une Afrique souveraine et prospère.

Lab jeunes Croissance PEACE

Synthèse – État de l'Innovation en Afrique -Contexte global

L'innovation est un levier stratégique majeur face aux défis du XXI^e siècle. L'Afrique, longtemps périphérique, entre dans une phase décisive grâce à une jeunesse dynamique, l'essor du numérique et une volonté croissante d'indépendance économique.

I. Héritage historique et dépendance

Le continent reste marqué par la 'malédiction des ressources'. Les politiques passées, comme le Plan de Lagos ou STISA-2024, ont tenté de sortir de cette dépendance. L'enjeu est désormais de passer d'une économie extractive à une économie d'innovation, soutenue par des écosystèmes technologiques robustes.

II. Une innovation africaine en émergence

L'innovation frugale, comme le mobile money ou les tech hubs (iHub, CTIC), devient un moteur de développement. Des pays comme l'Île

Maurice, le Kenya ou l'Afrique du Sud se démarquent, mais l'écosystème reste inégal et sous-financé. L'inclusion des femmes, la formation, et l'intégration régionale sont des leviers prioritaires.

III. Capacités technologiques et industrialisation

Le développement technologique progresse, mais reste inégal. Le potentiel de la ZLECAf est important pour l'industrialisation. L'Afrique doit combiner innovation formelle et informelle, et intégrer des modèles plus adaptés comme l'innovation frugale.

Conclusion et appel à l'action

Croissance PEACE propose une Agence Panafricaine de l'Innovation pour connecter, structurer et soutenir les innovateurs africains. Cette initiative s'appuie sur un réseau actif dans 30 pays pour transformer les talents en leviers concrets de souveraineté et de prospérité.

Vous pouvez y participer...

Pourquoi Croissance PEACE a toute légitimité pour accompagner et soutenir la création d'une Agence de panafricaine de l'innovation ?

Face aux défis de développement, de souveraineté technologique et d'inclusion sociale, l'Afrique a besoin de structures solides, enracinées et visionnaires pour soutenir ses innovateurs. **Croissance PEACE** répond pleinement à cette exigence.

Une expertise de terrain éprouvée !

Depuis plus de 15 ans, Croissance PEACE accompagne des entrepreneurs, jeunes leaders, chercheurs et innovateurs dans **plus de 30 pays africains**. Ce travail en profondeur nous permet de comprendre les réalités locales, les besoins réels, mais aussi les potentiels inexploités.

Une charte et des actions assumées

Pour une Afrique souveraine et prospère

Un livre: " L'innovation africaine par les femmes"

<https://www.croissancepeace.org/nos-livres-parus>

Un réseau unique et mobilisé

Nous avons construit un **écosystème d'acteurs panafricains et internationaux**, engagés et reconnus, qui relie les talents du continent à des opportunités concrètes. Grâce à ce réseau, nous savons identifier les

pépites là où d'autres ne regardent pas, et les accompagner jusqu'à leur pleine expression.

Une méthodologie d'innovation inclusive et efficace

Croissance PEACE a développé des outils pédagogiques, des concours, des formats de détection et d'accompagnement adaptés aux contextes africains : innovation frugale, entrepreneuriat social, dynamique collective. Cette approche repose sur une double exigence : **impact réel et autonomie locale**.

Une capacité d'action concrète

Nous ne nous contentons pas de plaider : **nous agissons sur le terrain**.

Chaque année, nous lançons des initiatives, formons des centaines de jeunes, accompagnons des projets, tissons des partenariats stratégiques entre secteurs public, privé et société civile.

Nous avons déjà créé et innové (2 exemples)

- Désirée-Cerise, la génératrice nomade pour produire de l'électricité
<https://www.croissancepeace.org/d%C3%A9sir%C3%A9e-cerise>
- Où en Afrique ? , jeu de société minute, quiz tactile,
<https://www.croissancepeace.org/o%C3%B9-en-afrique>

Pour toutes ces raisons, Croissance PEACE porte aujourd'hui avec légitimité son soutien à la création d'une **Agence panafricaine de l'Innovation**.

Elle incarnera une nouvelle génération d'acteurs de développement : visionnaires, connectés, ancrés, capables de faire de **l'innovation africaine un levier majeur de souveraineté, de justice sociale et de transformation durable**.

Le projet de création d'une agence de l'innovation en Afrique est abouti : il a été mûrement réfléchi, testé, et développé en collaboration avec des acteurs africains et des réseaux internationaux de l'invention. Il ne manque plus qu'une volonté forte et soutenante pour le faire émerger.

N'hésitez pas à nous contacter Ludovic.emanuely@croissancePEACE.org

D'autre part début janvier 2026, nous lançons un grand concours intitulé

“ Détection des Innovateurs africains de demain ”

Ce concours a pour vocation de **mettre en lumière les talents capables de transformer les idées en solutions concrètes**, au service d'un progrès utile, inclusif et durable.

À travers **cinq épreuves dynamiques**, nous évaluerons :

- **Leur imagination** — la capacité à penser autrement, à créer là où d'autres reproduisent-
- **Leur sens pratique** — l'art de transformer une idée en solution applicable-
- **Leur acuité d'observation** — savoir repérer ce que les autres ne voient pas et repérer les détails porteurs d'innovation-
- **Leur esprit d'équipe** — aptitude à innover collectivement, à écouter, enrichir, et co-construire-
- **Leur capacité à détecter les incohérences** -Aptitude à analyser avec rigueur, identifier les contradictions, les erreurs logiques ou les décalages subtils dans un discours ou une situation-

Objectif du concours: détecter, valoriser et accompagner les **innovateurs stratégiques** de demain.

Les meilleurs profils seront reconnus comme "**Maîtres Innovants Croissance PEACE**" et promus aux niveaux **africains et internationaux**

La première édition des "**Maîtres Innovants Croissance PEACE**" se tiendra **en Europe ou en Afrique** en janvier prochain.

L'organisation des épreuves est parfaitement définie.

Il nous reste à finaliser l'organisation logistique financière ; Vous aurez tous les détails en septembre.

Si vous êtes intéressés, n'hésitez pas !

. **Les meilleurs profils seront distingués en tant que *Maîtres Innovants Croissance PEACE***

Ces talents seront promus à l'échelle **africaine et internationale**, renforçant leur visibilité et leur impact.

. **La première édition officielle des *Maîtres Innovants Croissance PEACE* se déroulera en janvier prochain, en Europe ou en Afrique.**

L'organisation des épreuves est déjà finalisée.

Il ne reste qu'à achever les préparatifs logistiques et financiers.

Tous les détails pratiques vous seront communiqués **en septembre**.

Vous êtes intéressé(e) ? Rejoignez dès maintenant cette dynamique d'excellence !

On est ensemble !

2. Réunion internationale Croissance PEACE Projets financements (Paris)

Prochaine réunion internationale Croissance PEACE Projets à Paris (financements de projets) le 25 août 2025.

Présentez votre projet !

Inscrivez-vous

Si, pour des raisons personnelles, vous ne pouvez être présent(e) lors de l'événement, nous veillerons à ce que votre projet soit tout de même valorisé.

✓ Un film de présentation de 2 minutes dédié à votre initiative sera projeté devant les investisseurs présents, et également transmis aux partenaires financiers intéressés.

Pour que votre projet soit pris en compte dans cette démarche, nous vous remercions de bien vouloir :

Remplir le formulaire de présentation afin que nous puissions mieux vous connaître et qualifier votre dossier :

👉 [Formulaire en ligne – Présentation de projet](#)

Verser votre participation aux frais, fixée à **250 € par personne**, afin de couvrir les coûts logistiques, techniques et de diffusion associés.

3. Formation Exclusive Business Plan

Les 5 étapes pour réaliser un **Business Plan adapté aux investisseurs**

Vous avez un projet d'entreprise ? Vous voulez **convaincre des investisseurs**, des partenaires ou des institutions ?

Cette formation est faite pour vous.

Pourquoi un Business Plan est-il essentiel ?

Le business plan est **bien plus qu'un simple document**. C'est la **carte d'identité stratégique** de votre projet : il démontre sa viabilité, sa rentabilité et son impact potentiel. Il permet de :

- Structurer votre vision
- Clarifier vos objectifs
- Anticiper les risques
- Et surtout... **séduire vos investisseurs !**

Au programme :

Vous découvrirez, étape par étape, comment construire un business plan **solide, clair et professionnel**, en intégrant :

- Votre parcours et votre valeur ajoutée personnelle
- Une stratégie commerciale crédible
- Une analyse de marché argumentée
- Un positionnement cohérent
- Des prévisions financières réalistes

Ce que vous allez apprendre :

- Comment organiser et rédiger chaque partie de votre plan
- Quels sont les **pièges à éviter**
- Comment adapter votre présentation aux attentes des **banques, fonds, privé, institutions, investisseurs ou partenaires**
- Des **modèles concrets** et des **conseils professionnels** à appliquer directement

À l'issue de cette formation, vous serez capable de :

- ✓ Présenter un dossier structuré, percutant et convaincant
- ✓ Mettre en valeur votre vision et vos atouts
- ✓ Obtenir l'attention – et la confiance – des décideurs financiers

Vos questions: Contact@croissancePEACE.org

4. Pour la promotion des produits d'origine africaine ; le label « Croissance PEACE Noble Africa »

Objectif du Label !

Le label « Croissance PEACE Noble Africa » permet d'attester de l'origine, de la qualité d'un produit alimentaire et d'améliorer la perception internationale des marchandises africaines. Ce label est une garantie d'authenticité auprès des investisseurs et des clients. Il a pour objectif

principal la promotion de modèles de production qui maintiennent les richesses, les ressources et l'emploi en Afrique pour mettre en valeur les traditions du continent !

Cliquez:

<https://www.croissancepeace.org/label-croissance-peace-noble-africa>

et le [saviez-vous....](#) (Produits origine africaine)

5. inventions venues d'Afrique :

et oui !!! mille bravos et continuez

<https://www.croissancepeace.org/50-inventions-venues-d-afrique>

6. Jeu de société " Où en Afrique ?"

**Jeu de société minute,
Quiz tactile où l'on s'amuse à
mieux connaître l'Afrique
2 à 6 joueurs.**

Objectif:

**Apprendre à connaître les pays
d'Afrique tout en jouant à un
jeu d'adresse et de rapidité !**

Informations complémentaires

**Pensons positif et agissons constructif ! On est ensemble !
Croissance PEACE Savoir-Faire, en tant que rassembleur d'énergie, se
fera un devoir de pousser ces échanges.**



[Je souhaite devenir un nouvel abonné gratuitement.](#) La lettre est distribuée à 100 000 destinataires. Vous pouvez la diffuser aux autorités compétentes.

[Derniers éditos](#) [Notre charte](#)

Ludovic EMANUELY - Président Croissance PEACE +33680269719

www.croissancepeace.org

ludovic.emanuely@croissancepeace.org

ONG Croissance PEACE-Association 1901 à but non lucratif

56, avenue de Paris 94300 Vincennes France

Siret 822 375 226 000 13-APE 9499Z

Hello, I hope this letter finds you in good health.

English

1- Creation of an Innovation Agency and Talent Competition

2- International Croissance PEACE Meeting and Funding Projects (Paris)

3- Exclusive Business Plan Training

4- To promote products of African origin; the "Croissance PEACE Noble Africa" label

5- Inventions from Africa

6- "Where in Africa?" board game

1- Creation of an Innovation Agency and Talent Competition

**African inventions and innovations
are gems for a sovereign and prosperous Africa.**

labjeunes@croissancepeace.org

Summary – State of Innovation in Africa

Global Context

Innovation is a major strategic lever to address the challenges of the 21st century. Africa, long peripheral, is entering a decisive phase thanks to a dynamic youth, the rise of digital technology, and a growing desire for economic independence.

I. Historical Legacy and Dependence

The continent remains marked by the 'resource curse'. Past policies, such as the Lagos Plan or STISA-2024, have attempted to overcome this dependence. The challenge now is to transition from an extractive economy to an innovation economy, supported by robust technology ecosystems.

II. Emerging African Innovation

Frugal innovation, such as mobile money or tech hubs (iHub, CTIC), is becoming a driver of development. Countries like Mauritius, Kenya, and South Africa are standing out, but the ecosystem remains uneven and underfunded. The inclusion of women, training, and regional integration are priority levers.

III. Technological Capacities and Industrialization

Technological development is progressing, but remains uneven. The AfCFTA has significant potential for industrialization. Africa must combine formal and informal innovation and integrate more appropriate models such as frugal innovation.

Conclusion and Call to Action

Croissance PEACE proposes a Pan-African Innovation Agency to connect, structure, and support African innovators. This initiative relies on an active network in 30 countries to transform talent into concrete levers of sovereignty and prosperity.

You can participate...

Why does Croissance PEACE have every legitimacy to support the creation of a Pan-African Innovation Agency?

Faced with the challenges of development, technological sovereignty, and social inclusion, Africa needs solid, deep-rooted, and visionary structures to support its innovators. Croissance PEACE fully meets this requirement.

Proven field expertise!

For over 15 years, Croissance PEACE has supported entrepreneurs, young leaders, researchers, and innovators in more than 30 African countries. This in-depth work allows us to understand local realities, real needs, and untapped potential.

A charter and committed actions

For a sovereign and prosperous Africa

A book: "African innovation by women"

<https://www.croissancepeace.org/nos-livres-parus>

A unique and mobilized network

We have built an ecosystem of committed and recognized pan-African and international players who connect the continent's talent with concrete opportunities. Thanks to this network, we know how to identify gems where others don't look and support them until they reach their full potential.

An inclusive and effective innovation methodology

Croissance PEACE has developed educational tools, competitions, and discovery and support formats adapted to African contexts: frugal innovation, social entrepreneurship, and collective dynamics. This approach is based on a dual requirement: real impact and local autonomy.



A capacity for concrete action

We don't just advocate: we take action on the ground. Every year, we launch initiatives, train hundreds of young people, support projects, and build strategic partnerships between the public, private, and civil society sectors.

We have already created and innovated (2 examples):

Désirée-Cerise, the nomadic generator for producing electricity

<https://www.croissancepeace.org/d%C3%A9sir%C3%A9e-cerise>

Where in Africa? , minute board game, tactile quiz,

<https://www.croissancepeace.org/o%C3%B9-en-afrique>

For all these reasons, Croissance PEACE rightfully supports the creation of a Pan-African Innovation Agency.

It will embody a new generation of development actors: visionary, connected, grounded, capable of making African innovation a major lever for sovereignty, social justice, and sustainable transformation.

The project to create an innovation agency in Africa is complete: it has been carefully considered, tested, and developed in collaboration with African stakeholders and international innovation networks. All that's missing is a strong and supportive will to bring it to fruition.

Please contact us at Ludovic.emanuely@croissancePEACE.org

Furthermore, in early January 2026, we are launching a major competition entitled

“Detecting Tomorrow’s African Innovators”

This competition aims to highlight talents capable of transforming ideas into concrete solutions, serving useful, inclusive, and sustainable progress.

Through five dynamic tests, we will assess:

- **Their imagination**—the ability to think differently, to create where others reproduce—
- **Their practical sense**—the art of transforming an idea into a workable solution—
- **Their keen observation**—the ability to spot what others miss and identify details that can inspire innovation—
- **Their team spirit**—the ability to innovate collectively, to listen, enrich, and co-construct—
- **Their ability to detect inconsistencies**—the ability to analyze rigorously, identify contradictions, logical errors, or subtle discrepancies in a discourse or situation—

The objective of the competition: to identify, promote, and support the strategic innovators of tomorrow.

The best candidates will be recognized as "Masters of Innovation in Croissance PEACE" and promoted at the African and international levels.

The first edition of the "Masters of Innovation in Growth PEACE" will be held in Europe or Africa next January.

The organization of the competitions is fully defined.

We still need to finalize the logistical and financial arrangements; you will have all the details in September.

If you are interested, don't hesitate!

. The best candidates will be recognized as Masters of Innovation in Croissance PEACE. These talents will be promoted at the African and international levels, strengthening their visibility and impact.

. The first official edition of the Masters of Innovation in Croissance PEACE will take place next January, in Europe or Africa.

The organization of the competitions is already finalized.

All that remains is to complete the logistical and financial preparations.

All the practical details will be communicated to you in September.

Are you interested? Join this dynamic of excellence now!

We are together!

contact@croissancePEACE.org

2. Next international meeting Croissance PEACE Projects in Paris (project financing) on August 25, 2025.

Present your project !

[Register at](#)

If, for personal reasons, you are unable to attend the event, we will ensure that your project is still showcased.

✓ A 2-minute presentation film dedicated to your initiative will be screened for the investors present and also shared with interested financial partners. To ensure your project is considered for this process, we thank you for:

Completing the presentation form so that we can better understand you and assess your application:

👉 [Online form – Project presentation](#)

Paying your contribution, set at €250 per person, to cover the associated logistical, technical, and distribution costs.

3- Our pragmatic training courses

The 5 Steps to Creating an Investor-Friendly Business Plan

Do you have a business project? Do you want to convince investors, partners, or institutions?

This training course is for you.

Why is a Business Plan Essential?

The business plan is much more than just a simple document. It is the strategic identity card of your project: it demonstrates its viability, profitability, and potential impact. It allows you to:

- .Structure your vision
- .Clarify your objectives
- .Anticipate risks
- .And above all... attract your investors!

On the program:

You will discover, step by step, how to build a solid, clear, and professional business plan, incorporating:

- .Your background and your personal added value
- .A credible business strategy
- .A well-reasoned market analysis
- .A coherent positioning

Realistic financial forecasts

What you will learn:

- .How to organize and write each part of your plan
- .What pitfalls to avoid
- .How to adapt your presentation to the expectations of banks, funds, private sector companies, institutions, investors, or partners
- .Concrete models and professional advice to apply directly

At the end of this training, you will be able to:

- ✓ Present a structured, impactful, and convincing presentation
- ✓ Highlight your vision and strengths
- ✓ Gain the attention—and trust—of financial decision-makers

Contact@croissancePEACE.org

4. To promote products of African origin; the "Croissance PEACE Noble Africa" label

Purpose of the Label!

The "Croissance PEACE Noble Africa" label certifies the origin and quality of a food product and improves the international perception of African goods. This label is a guarantee of authenticity for investors and customers. Its main objective is to promote production models that maintain wealth, resources, and employment in Africa and showcase the continent's traditions!

Click:

<https://www.croissancepeace.org/label-croissance-peace-noble-africa>

And did you know... (Products of African origin)

5. Inventions from Africa:

And yes!!! A thousand bravos and keep it up!

<https://www.croissancepeace.org/50-inventions-venues-d-afrique>

6. Board game "Where in Africa?"

Minute board game,
Touch Quiz where you have fun
getting to know Africa better
2 to 6 players.

Objective:

Learn about African countries
while playing a game of skill and
speed!

Further information

Let's think positive and act constructive! We're in this together!
Croissance PEACE Savoir-Faire, as an energy gatherer, will make it its duty to promote these exchanges.



[I would like to become a new subscriber free of charge.](#) The newsletter is distributed to 100 000 readers. You can distribute it to the appropriate authorities.

[Latest editorials](#) [Our charter](#)

Ludovic EMANUELY - Président Croissance PEACE +33680269719

www.croissancepeace.org

ludovic.emanuely@croissancepeace.org

ONG Croissance PEACE-Association 1901 à but non lucratif

56, avenue de Paris 94300 Vincennes France

Siret 822 375 226 000 13-APE 9499Z